

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

SUSPENDIDO, CONTRATO DE ELABORACIÓN DE LAS NUEVAS CREDENCIALES DE ELECTOR

Este lunes se suspendió el contrato para elaborar las nuevas credenciales de elector, que tendría una duración de cinco años y debería haberse firmado por la Dirección Ejecutiva de Administración del Instituto Federal Electoral (IFE) y la empresa Giesecke y Devrient de México, S.A. La razón, se dijo, fue que la Contraloría General del instituto otorgó una suspensión provisional a las empresas Nec de México y Valid Solucoes, que participaron conjuntamente en la licitación internacional y se inconformaron con el proceso. Al conocer el resultado de la licitación, dichas empresas denunciaron que se registraron diversas irregularidades en el proceso internacional al que convocó el IFE y que concluyó con el fallo del pasado 24 de junio. Una vez suspendido el contrato, la Contraloría General requerirá a la Dirección de Administración del instituto un informe pormenorizado del proceso de licitación, a partir de lo cual determinará si concede la suspensión definitiva y se cancela por segunda vez el concurso para la elaboración de poco más de 68.3 millones de credenciales de elector durante los próximos cinco años y que, de acuerdo con la propuesta ofrecida por Giesecke de México, tendrían un costo unitario aproximado de 66 centavos de dólar. (LA JORNADA, P. 11, ALONSO URRUTIA)

COPARMEX, POR NUEVO ORGANISMO ELECTORAL

Ante unos comicios en los que regresaron las prácticas de compra de votos y que fueron manchados por acontecimientos violentos es necesario crear el Instituto Nacional Electoral (INE), un nuevo organismo encargado de organizar con mayor eficacia los comicios locales y federales, consideró Juan Pablo Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Castañón indicó que el Instituto Federal Electoral (IFE) debe modernizarse y transformarse de forma natural después del tiempo que lleva la institución, y que esto debe ser un tema urgente para las siguientes elecciones. Añadió que los institutos electorales locales han dado muestra de que no pueden atraer la participación ciudadana, y una prueba de ello es que en la mayor parte de las entidades se generaron niveles de participación por debajo de 60%, y en otros ni 50% del padrón electoral. Castañón dijo que el nuevo organismo debe tener como columna vertebral programas de promoción del voto, control de las elecciones, del gasto y fiscalización, además de las movilizaciones, con el fin de garantizar una mejor civilidad y democracia en los resultados. (MILENIO, P. 8, LUIS MORENO Y JAVIER TRUJILLO)

DISTRITO FEDERAL

EL PRI EXIGE A DELEGADA DE TLALPAN DEJAR EL CARGO

El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) hizo un llamado a Maricela Contreras, jefa delegacional de Tlalpan, para que pida licencia a su cargo mientras se esclarecen los hechos de corrupción denunciados en la demarcación. Tonatíuh González Case, coordinador de la bancada tricolor en el Distrito Federal, anunció que su fracción interpondrá una denuncia ante la Contraloría y la Procuraduría General de Justicia de la capital del país (PGJDF) en contra de quien resulte responsable por el delito de corrupción. El legislador recordó que hace unos días, empresarios de la demarcación acusaron a Aldolfo Roque, segundo de abordo en el gobierno delegacional, por exigir el pago de cuotas por conducto de Armando García Benhumea, su operador cercano, hoy consignado en el Reclusorio Sur. (EL UNIVERSAL, P. 4, PHENÉLOPE ALDAZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

TABASCO

USA GRANIER A PRIMO COMO PRESTANOMBRES; PGR LIGA DECOMISO A SAÍZ

La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Tabasco incluyó en sus investigaciones contra Andrés Granier, ex gobernador de esa entidad, a Carlos Armando del Campo Melo, primo hermano del ex mandatario, quien habría fungido como su prestanombres en la adquisición de al menos seis bienes inmuebles. Aunque todavía está pendiente la intervención de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), fuentes allegadas a la investigación de la fiscalía estatal afirmaron que ya tienen pruebas suficientes para fundamentar la acusación. Del Campo Melo no figuró en la nómina del gabinete de su familiar, pero era quien operaba el área de Atención Ciudadana en la Quinta Grijalva, de la cual aparece formalmente como dueño, pese a que los habitantes de ese lugar aseguraron no conocerlo. Por su parte, en otra línea de investigación, la Procuraduría General de la República (PGR) señaló que los 88.5 millones de pesos asegurados el 22 de mayo en Nacajuca son parte de los más de 7 mil millones de pesos en aportaciones federales que la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) estatal retiró de una cuenta concentradora de BBVA Bancomer, registrada a nombre de José Manuel Saíz Pineda, ex tesorero durante la administración de Granier Melo, hoy preso por los delitos de lavado de dinero y peculado. (REFORMA, P. 12, CARLOS MARÍ Y ABEL BARAJAS)

CÍVICA Y CON AFLUENCIA ACEPTABLE, LA JORNADA ELECTORAL EN LOS ESTADOS: LUNA RAMOS

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), calificó como cívica y con afluencia aceptable la jornada electoral que se realizó el domingo en 14 estados de la República. Entrevistado luego de participar en la inauguración del Seminario Internacional Los derechos políticos de las personas con discapacidad en México: una asignatura pendiente, en el Instituto Federal Electoral (IFE), el magistrado llamó a los partidos políticos a evitar las descalificaciones durante los procesos electorales, favoreciendo la comunicación de propuestas. "El pueblo de México no quiere oír descalificaciones, lo que quiere escuchar son cuestiones positivas y solución a los enormes problemas que padece", aseguró. Asimismo, explicó que el abstencionismo observado en Baja California, entidad donde se realizaron comicios para la renovación de la gubernatura, responde a que muchos de los ciudadanos con credencial de elector vigente radican en Estados Unidos. Señaló que el TEPJF está listo para recibir las impugnaciones de los partidos políticos que así lo consideren en 14 entidades de la República y agregó que los magistrados resolverán conforme a derecho y se mantendrán atentos a que las actas de escrutinio estén debidamente demostradas. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; EXCÉLSIOR, P. 7, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; MILENIO DIARIO, P. 4, POLÍTICA, MIRIAM CASTILLO; REFORMA, P. 6, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ; LA PRENSA, P. 3 Y 7, NACIONAL, ARTURO PANSZA; EL SOL DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, DOLORES ACOSTA; EL DÍA, P. 3, NACIONAL, REDACCIÓN; INTERNET: REFORMA.COM, LESLIE GÓMEZ; LA JORNADA.COM, ALONSO URRUTIA; EL ECONOMISTA.COM, NOTIMEX; LA CRÓNICA.COM, REDACCIÓN; LA RAZÓN.COM, REDACCIÓN; NOTICIEROS TELEvisa.COM, REDACCIÓN; EFEKTO NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; EL GOLFO INFO.COM, REDACCIÓN; VERACRUZANOS.INFO.COM, REDACCIÓN; SIEMPRE! ON LINE, REDACCIÓN; NTR ZACATECAS.COM, REDACCIÓN; IMAGEN RADIO.COM, REDACCIÓN; LA SILLA ROTA.COM, REDACCIÓN; EL PORVENIR.COM, REDACCIÓN; ZONA TRES-COM, REDACCIÓN; UNO NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; RADIO: IMAGEN INFORMATIVA, ADELA MICHA, GRUPO IMAGEN; FORMATO 21, MARIO NADER, RADIO CENTRO; ENFOQUE VESPERTINO, ADRIANA PÉREZ CAÑEDO, RADIO MIL; RADIO 13 NOTICIAS, DEYANIRA MORÁN, RADIO S.A; NOTICIAS MVS, EZRA SHABOT; MVS COMUNICACIONES; ENFOQUE NOCTURNO, RAÚL SÁNCHEZ CARRILLO, RADIO MIL; TELEVISIÓN; LAS NOTICIAS POR ADELA, ADELA MICHA, TELEvisa; A LAS TRES, PAOLA ROJAS, TELEvisa; CADENA TRES, PABLO HIRIART, CADENA 3; HORA 21, KARLA IBERIA SÁNCHEZ, TELEvisa; NOTICIERO MEXIQUENSE, CARLOS GONZÁLEZ, TV MEXIQUENSE; NOTICIAS NOCTURNO, ADRIANA PÉREZ CAÑEDO, IPN CANAL 11; CANAL 52 MX)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

INAUGURAN IFE, CNDH Y TEPJF SEMINARIO INTERNACIONAL: LOS DERECHOS POLÍTICOS DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN MÉXICO

El Instituto Federal Electoral (IFE), la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en coordinación con instituciones nacionales e internacionales, inauguraron el Seminario Internacional Los Derechos Políticos de las Personas con Discapacidad en México: Una Asignatura Pendiente, en el que participan especialistas, académicos, funcionarios federales y representantes de los partidos políticos, a fin de impulsar acciones comunes para el ejercicio pleno de los derechos de este sector de la sociedad en el país. Raúl Plascencia Villanueva, presidente de la CNDH, agradeció la invitación al Seminario Internacional y expresó que el tema de los Derechos Políticos de las Personas con Discapacidad es un apartado fundamental en la agenda nacional e internacional. Comentó que el Informe Mundial 2011 sobre discapacidad, realizado por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y el Banco Mundial (BM), señala que más de mil millones de personas en el mundo enfrentan alguna discapacidad; en México, el registro oficial es de alrededor de 6 millones, aunque en términos reales, la cifra podría ser el doble. José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, aseguró que la igualdad, consecuencia natural de la dignidad humana, es una característica que se encuentra en el ejercicio de todos los derechos fundamentales. De ahí su importancia y que sea uno de los más anhelados valores. Luna Ramos afirmó que el TEPJF ha llevado a cabo diversos proyectos que permiten generar puentes de acceso al ejercicio del Derecho a las personas con capacidades diferentes, tales como la edición en el sistema Braille de diferentes cuerpos normativos relacionados con temas electorales, y ha adaptado la página institucional de Internet para permitir una mayor accesibilidad a personas que presentan debilidad visual, auditiva y motriz; lo que se suma a las adaptaciones en los edificios de sus Salas, que se han llevado a cabo para dar un cabal cumplimiento a lo establecido en los diferentes ordenamientos jurídicos mexicanos. Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, destacó que el sistema electoral mexicano registra avances en las medidas orientadas a facilitar el voto de personas con alguna discapacidad visual o motriz, entre ellas el uso de plantillas braille en las boletas y las urnas, además de rampas de acceso a casillas y mamparas para quienes usan sillas de ruedas o muletas. (EL SOL DE MÉXICO, P. 10, NACIONAL, DOLORES ACOSTA; LA PRENSA, P. 19, NACIONAL, PATRICIA CARRASCO; NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY.COM, REDACCIÓN)

TEPJF, SIN RESPUESTA DEL CONGRESO SOBRE CONSEJERO DE IFE

A 15 días de que la Comisión Permanente fuera emplazada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a convocar a sesión extraordinaria a la Cámara de Diputados para concretar la designación del consejero electoral vacante, aún no se ha notificado al órgano jurisdiccional las acciones realizadas para acatar la sentencia que le fue ordenada. José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral, estableció que éste aún espera que la Permanente rinda su informe justificado sobre el cumplimiento a la orden que le fue dada. El pasado 27 de junio el Pleno de la Permanente rechazó por segunda ocasión una orden del Tribunal por la que fue emplazada a convocar a sesión de la Cámara de Diputados con el fin de que concluya el proceso de designación de un consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), puesto que está vacante desde febrero, fecha en que renunció el consejero Sergio García Ramírez. Luna Ramos dijo que es muy probable que el magistrado ponente, Constancio Carrasco Daza, "haga un requerimiento" para obtener el informe que está obligada a rendir la Comisión Permanente. (EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; EL UNIVERSAL.COM, CARINA GARCÍA; IMAGEN INFORMATIVA, JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

DIPUTADOS Y SENADORES IRÁN POR SEPARADO A UN PERIODO EXTRAORDINARIO

Anoche los coordinadores parlamentarios de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados y en el Senado de la República acordaron ir por separado a un periodo extraordinario de sesiones. Silvano Aureoles Conejo, coordinador del PRD en la Cámara baja, dijo que van por separado para discutir lo relativo al consejero del Instituto Federal Electoral (IFE) de acuerdo con lo que mandata el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Comentó que el Senado procesa por separado sus propios temas. Emilio Gamboa Patrón, coordinador de la bancada del PRI en el Senado de la República, dijo que cada Cámara funciona con su propia agenda. El acuerdo fue que la Cámara de Diputados desahogara su periodo extraordinario. A su vez, Dolores Padierna Luna, vicecoordinadora de la fracción parlamentaria del PRD, comentó que en la colegisladora sí tienen temas para el periodo extraordinario y varias minutas aprobadas. Anoche los legisladores afinaron los detalles para el periodo extraordinario al que convocará la Comisión Permanente el 16 de julio. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, BERTHA BECERRA; EL UNIVERSAL, P. 4, NACIONAL, RICARDO GÓMEZ; OVACIONES, P. 1 Y 2, NACIONAL, PATRICIA RAMÍREZ; UNOMÁSUNO, P. 10, IGNACIO ÁLVAREZ HERNÁNDEZ)

LOS DIPUTADOS ESTAMOS LISTOS PARA EL PERIODO EXTRAORDINARIO: VILLAREAL GARCÍA

Luis Alberto Villarreal García, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, afirmó que los legisladores de San Lázaro están listos para iniciar un periodo extraordinario de sesiones y dijo que espera que los senadores logren consensuar para que hagan lo propio. El también coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) se mostró confiado en que los diferentes grupos legislativos se pongan de acuerdo y aprueben los dictámenes que faltan, con el fin de que en el extraordinario se cumpla con el trámite de los cinco puntos incluidos en la agenda de los diputados y uno en la de los senadores. En entrevista, el legislador señaló que el blanquiazul espera concluir el proceso que se abrió con la convocatoria para el nombramiento del consejero faltante en el Instituto Federal Electoral (IFE), ya que es su obligación y deber impuesto por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a través de una resolución. No obstante, señaló que lo anterior no los obliga a alcanzar acuerdos con respecto a alguno de los participantes. (EL ECONOMISTA, P. 1, 8-10, DIEGO BADILLO)

BUSCAN VALIDAR NUEVO ESTATUTO DEL PAN

Ernesto Cordero Arroyo, depuesto coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado y 23 legisladores afines a él, presentaron como terceros interesados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) los recursos jurídicos para defender las modificaciones que aprobaron el 19 de junio pasado a los estatutos que rigen a su bancada. El miércoles pasado, los 24 senadores de Acción Nacional que avalaron esta reforma, se apersonaron en el TEPJF para entregar la sustentación legal que respalda estos cambios. “Nos hemos constituido como partes, hemos presentado un escrito abundante en argumentos, donde defendemos no solamente la legalidad del procedimiento seguido por los senadores que modificamos el estatuto, sino también explicando al Tribunal con toda claridad cuál es la lógica de los estatutos internos del grupo parlamentario, que no hay contradicción con documentos básicos del partido”, explicaron los legisladores panistas. Sin embargo, aún no hay una fecha establecida para que el TEPJF resuelva la impugnación que presentó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul a las reformas estatutarias avaladas el 19 de junio pasado, en el afán de despojar del control político, administrativo y operativo de la bancada, a Jorge Luis Preciado Rodríguez, nuevo coordinador albiazul en el Senado. (RUMBO DE MÉXICO, P. 3, VÍCTOR MAYÉN; LA SILLA ROTA.COM, HUGO ALBA Y RIVELINO RUEDA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

MAÑANA, EL IFE ANALIZARÁ REPORTE DE GASTOS DE CAMPAÑA 2012

Una semana después de que el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) tuvo que postergar el debate del dictamen de la Unidad de Fiscalización sobre los informes de los gastos de las campañas federales de 2012, Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del organismo, convocó para una nueva sesión extraordinaria este miércoles, donde dicho reporte será el único punto a discusión. Tras un largo debate el miércoles pasado entre consejeros y representantes partidistas que objetaban la pertinencia de discutir el voluminoso dictamen de casi 15 mil fojas, la votación arrojó un empate, postergando el asunto. Lo anterior, debido a que el IFE no tiene mecanismos de desempate, a diferencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), donde el magistrado presidente sí tiene voto de calidad. (LA JORNADA, P. 11, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

INSTRUYE IFAI A CONAPRED A DAR A CONOCER EXPEDIENTE SOBRE EL TEPJF

Por instrucción del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) deberá dar a conocer, en versión pública, el expediente CONAPRED/DGAQR/46/13/DR/I/JAL/R23, relacionado con una queja promovida por una ciudadana en contra de supuestos actos discriminatorios por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La información sobre este caso fue solicitada por un particular y, en respuesta, el Consejo indicó que el expediente se encontraba reservado por dos años, a partir de su recepción el 22 de enero de 2013, con fundamento en el artículo 14, fracción IV, de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental. Por ello, la solicitante interpuso un recurso de revisión ante el IFAI, turnado a Gerardo Laveaga, comisionado presidente, en el que manifestó que el Conapred, injustificadamente, indicó que la información estaba reservada por encontrarse en procedimiento, sin brindar explicación alguna al respecto. En el análisis jurídico del caso, el ponente señaló que no existe ningún impedimento normativo para brindar el acceso al expediente de referencia, toda vez que dicho asunto concluyó en el mes de febrero y ya transcurrió el plazo legal para interponer cualquiera de los medios de impugnación procedentes. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EL UNIVERSAL.COM, REDACCIÓN; REFORMA.COM, REDACCIÓN, SIN EMBARGO.COM, REDACCIÓN; FORMATO 21, BLANCA LOLBEE, RADIO CENTRO)

INSERCIONES/ TEPJF

Se publicaron inserciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que dicen: “Cuando Nuestras Decisiones son Respetadas, nos Sentimos Seguros. Ahora que ya decidiste el rumbo de tu estado, siéntete tranquilo. Tú tomas la decisión, nosotros la protegemos”. (NOTICIAS VOZ E IMAGEN DE OAXACA, P. 3; EL HERALDO DE XALAPA; DIARIO DE QUINTANA ROO, TEPJF)

CAMPAÑA DEL TEPJF EN RADIO

Ayer inició la campaña institucional radiofónica del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) “Cuando Nuestras Decisiones son Respetadas, nos Sentimos Seguros. Ahora que ya decidiste el rumbo de tu estado, siéntete tranquilo. Tú tomas la decisión, nosotros la protegemos”. (MVS NOTICIAS, CARMEN ARISTEGUI; RADIO FÓRMULA, ÓSCAR MARIO BETETA; LA RED, GUADALUPE JUÁREZ; REPORTE 98.5, MARTÍN ESPINOZA; ACIR NOTICIAS, IÑAKI MANERO, GRUPO ACIR; DE UNA A TRES, JACOBO ZABLUDOVSKY, RADIO CENTRO; RADIO 13 NOTICIAS, DEYANIRA MORÁN, RADIO S. A.)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

PIDE PEÑA NIETO ACATAR LA DECISIÓN CIUDADANA EXPRESADA EN LAS URNAS

Enrique Peña Nieto, presidente de México, llamó a los partidos y actores políticos que participaron en los 14 procesos electorales realizados el domingo a acatar la decisión ciudadana expresada en las urnas, pues en toda democracia hay ganadores y quienes no son favorecidos por la mayoría. Agregó que su gobierno mantiene la invariable disposición por continuar el diálogo y los acuerdos con las fuerzas políticas, con la finalidad de concretar las reformas que nos permitan tanto consolidar nuestra democracia como acelerar el desarrollo de México. Durante la presentación de la nueva Estrategia de Contratación Pública, efectuada en la residencia oficial de Los Pinos, Peña Nieto abrió un espacio para referirse a la jornada electoral, cuyo desarrollo, dijo, confirma la fortaleza y vigencia de nuestra democracia, pero también deja claro que hay espacios de oportunidad para perfeccionarla, mejorando nuestro marco normativo e institucional. Afirmó que su administración realizará adquisiciones, arrendamientos y servicios por 365 mil 129 millones pesos. Esto, indicó, impactará de forma determinante en el crecimiento de la economía. Del monto señalado, manifestó el mandatario federal, 85 mil millones de pesos serán para transporte gubernamental y medicamentos en contratos inmediatos. Peña Nieto prometió que en su gobierno las contrataciones se desarrollarán de forma eficiente, eficaz, económica, transparente y honrada. (LA JORNADA, P. 4, ALONSO URRUTIA; REFORMA, P. 9 ÉRIKA HERNÁNDEZ)

PRI PRESUME SUS RESULTADOS

Tras la elección del domingo, los principales institutos políticos sacan sus cuentas y prefieren resaltar sus triunfos en las entidades donde se eligieron diputaciones locales y presidencias municipales. Pese a que se alistan para defender cargos al parecer perdidos, en esta ocasión nadie se da por derrotado. Aunque los números muestran que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) salió tablas en la elección del domingo pasado en 14 estados, en los hechos vislumbra gobernar la mayoría de los municipios más importantes. Por ejemplo, en Zacatecas pasó de 25 a 35 ayuntamientos, de los 58 de la entidad, arrebatándole a la oposición localidades clave, como Fresnillo y Guadalupe, por lo que ahora gobernará a ocho de cada 10 zacatecanos. En 2010, en las 13 entidades que el domingo eligieron alcaldías, el PRI controlaba 478 municipios, y de acuerdo con cifras preliminares de los institutos electorales estatales, hasta el momento tiene 474, lo que podría cambiar en los conteos finales. Por su parte, Ivonne Ortega, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) tricolor, afirmó que no negociarán con sus adversarios ningún triunfo en la mesa y les exigirán que honren su palabra reconociendo sus respectivas derrotas y los triunfos obtenidos legítimamente en las urnas. Afirmó que su candidato Javier Villacaña ganó con 825 votos de diferencia en la capital oaxaqueña a la coalición (PAN-PRD-PT), además de que también recuperaron 11 de 25 distritos y 55 de 153 municipios en disputa. (REFORMA, P. 6, ÉRIKA HERNÁNDEZ; MILENIO, P. 6, OSCAR RODRÍGUEZ Y RODOLFO MONTES)

DEFIENDE SOL AZTECA MUNICIPIOS GANADOS

Aunque perdió la mayoría de los municipios más importantes de los estados donde el domingo hubo elecciones, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) presumió sus triunfos en Baja California, Zacatecas, Puebla, Oaxaca y Veracruz. Según el reporte interno del partido, gobernarán una mayor cantidad de ciudades, aunque perdieron espacios claves. Entre los triunfos, además de la gubernatura en Baja California, en la que aventajan en alianza con el Partido Acción Nacional (PAN), el sol azteca presume alcaldías en Oaxaca, Veracruz y Aguascalientes. De esta última, presumió la capital estatal y otros municipios; en Puebla, indicó, mantuvieron la capital en coalición y en Cholula también registran un mayor número de votos. (REFORMA, P. 6, LESLIE GÓMEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

ESTIMAN VENCEDOR AL PAN

En los comicios que se disputaron en 14 estados, los panistas recuperaron posiciones y capitales que, a decir de Arturo García Portillo, secretario de Elecciones, deja en claro que el Partido Acción Nacional (PAN) "fue el partido que más avanzó" en la jornada electoral. Además de que retuvieron la plaza de Baja California, en esa entidad recuperaron dos de los cinco municipios: Mexicali, la capital del estado, y Rosarito. Con Mexicali, el blanquiazul suma seis ciudades capitales: Puebla, Aguascalientes, Saltillo, Tlaxcala y Oaxaca. A nivel capitales, gobernaban a un universo de 2.7 millones de personas; ahora, a uno de 5.1 millones. A nivel global, a 7.7 millones de personas. De los 931 municipios en los que hubo elecciones, el blanquiazul obtuvo victoria en al menos 269, y en 93 refrendó la alcaldía. Entre ellos destacan Mazatlán, Sinaloa; Delicias, Chihuahua; Atlixco, San Pedro y San Andrés Cholula, en Puebla. (REFORMA, P. 6, MAYOLO LÓPEZ)

SE AFECTÓ EL PACTO POR MÉXICO: PAN Y PRD

Tal y como lo anticiparon, los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), aseguraron que el Pacto por México fue afectado con la forma en que se desarrollaron las elecciones, pues desde la oposición hicieron lo posible para que se respetara el adendum y quien incumplió fue el gobierno federal. Por separado, Madero Muñoz dijo que las condiciones del acuerdo político se deterioraron, pues el Partido Revolucionario Institucional (PRI) buscó "ganar a la mala". Por su parte, Jesús Zambrano, dirigente perredista, aseguró que una vez que concluyan los procesos electorales, su partido volverá a enfocarse en el Pacto. Mientras que Alejandro Sánchez Camacho, secretario general del sol azteca, indicó que tras las irregularidades que se dieron durante las campañas y las elecciones, es oportuno hacer un compás de espera. (DIARIO IMPACTO, P. 9, ANA LUISA GURRERO)

GÉNEROS DE OPINIÓN

LA PARIDAD VS. MÉTODO DE SELECCIÓN DE CANDIDATURAS/ BLANCA OLIVIA PEÑA MOLINA

Actualmente, se encuentra en proceso una nueva reforma política y en ese contexto, distintas voces están proponiendo cambios que amplíen la protección y garantía a los derechos político-electorales de las mujeres. La propuesta pretende introducir el criterio de paridad estricta, esto es, 50/50% de candidaturas a cargos de elección popular y la eliminación de la excepción que marca el Cofipe para su cumplimiento cuando su postulación sea resultado de un proceso democrático por el principio de mayoría relativa. Lo anterior, tiene como precedente la sentencia SUP-JDC-12624/2011 que la Sala Superior del TEPJF emitió para obligar a los partidos a cumplir con la cuota en el pasado proceso federal electoral, donde se fundamentan las razones por las cuales dicho criterio fue considerado inconstitucional. (EXCÉLSIOR, P. 17, NACIONAL, BLANCA OLIVIA PEÑA MOLINA)

CANELA FINA/ LOS GANADORES DE LA ELECCIÓN/ RUBÉN CORTÉS

El gran triunfador en las elecciones del domingo fue el Pacto por México, que a pesar de la retórica antipriísta del PRD y del PAN recibió un flotador con la victoria del PAN-PRD en Baja California, única gubernatura en juego. La retórica antipriísta de Gustavo Madero y Jesús Zambrano no es más que eso, en especial la de Zambrano, a quien nunca hay que creerle: es un maestro en las artes acomodaticias de la política. Zambrano denunció con AMLO "robo" de la elección presidencial por parte del entonces candidato Enrique Peña, y aún el Tribunal Electoral no terminaba de validar la victoria de Peña cuando estaba negociando con éste. Si PAN-PRD no ganaron más fue porque el electorado los quiere menos que el 1 de julio y porque está entusiasmado con las reformas del Presidente para convertir a México en potencia. (LA RAZÓN, P. 6, NACIONAL, RUBÉN CORTÉS)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

AVANCES DE LA AGENDA LEGISLATIVA/ MANUEL AÑORVE BAÑOS

La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos señala en su artículo 67 que “el Congreso o una sola de las Cámaras, cuando se trate de asunto exclusivo de ella, se reunirán en sesiones extraordinarias cada vez que los convoque para ese objeto la Comisión Permanente”. Con base en este fundamento, fue que en la sesión del pasado 3 de julio este órgano recibió el acuerdo de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados por el que respetuosamente se le solicita convocar a la Cámara baja a un periodo de sesiones extraordinarias a partir del próximo martes 16. Por esa razón, el acuerdo de la Junta señaló que serán cinco los temas a discutir por parte de las diputadas y diputados, a saber: reformas constitucionales para la disciplina financiera de estados y municipios; expedición del Código Federal Único de Procedimientos Penales; reformas al artículo 73 constitucional en materia de registros públicos inmobiliarios y de las personas morales de las entidades federativas y los catastros municipales; reformas constitucionales para hacer del IFAI un organismo constitucional autónomo y la elección del consejero faltante del IFE. Ciertamente el tema de la elección del consejero electoral que sustituirá la vacante de Sergio García Ramírez, que en estricto sentido responde a la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que ordenó a la Cámara de Diputados a reunirse en una sesión extraordinaria para designar al consejero faltante, no ha resultado ser un tema fácil para las fuerzas políticas, pero como ha señalado el diputado Manlio Fabio Beltrones, coordinador del grupo parlamentario del PRI, “con voluntad y responsabilidad políticas, será posible lograr el acuerdo que permita aprobar esta agenda del periodo extraordinario”.(LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, NACIONAL, MANUEL AÑORVE BAÑOS)

REVISTAS

INSERCIÓN/ TEPJF

Se publicó una inserción del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que dice: “Nuestro Código Modelo Ética Judicial Electoral se sustenta en profesionalismo, objetividad, imparcialidad, transparencia, actitud de servicio en excelencia e independencia”. Consulta en www.te.gob.mx (**REVISTA CONTRALÍNEA, P. 7, TEPJF**)

CÓDIGO MODELO DE ÉTICA JUDICIAL ELECTORAL

En las revistas Foro jurídico, El mundo del abogado así como en Voz y Voto se incluyeron encartes del Código Modelo de Ética Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a través del cual se establecen los principios y valores que regirán la actuación y labor de los encargados de impartir justicia en esta materia, mismo que fue presentado durante el Encuentro Nacional de Magistrados Electorales que se celebró en Monterrey, Nuevo León, a finales de mayo. (REVISTA FORO JURÍDICO, P. 28-29; EL MUNDO DEL ABOGADO, P. 52, 53, TEPJF; REVISTA VOZ Y VOTO, P. 31, TEPJF)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

SALA GUADALAJARA

EN DURANGO, PAN Y PT IMPUGNARÁN LA ELECCIÓN

En Durango, candidatos y dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN) y del Trabajo (PT) anunciaron que no aceptan ni reconocen los resultados de las elecciones del domingo, por lo que presentarán impugnaciones ante la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Víctor Hugo Castañeda Soto, presidente estatal panista, acompañado del delegado nacional Marko Antonio Cortés Mendoza y Alejandro González Yáñez, del PT, denunció que hubo irregularidades. Puso como ejemplo la sustitución que se dio en las últimas horas de 200 presidentes de casilla que tiene la capital del estado, así como la presencia de 5 mil 503 ciudadanos que se repiten en los listados nominales. Por su parte, Augusto Ávalos, candidato del blanquiazul a la alcaldía de Gómez Palacio, anunció que procederán a la impugnación ante el TEPJF a través de dos frentes. El primero es demandar el conteo voto por voto y la revisión de los votos nulos con base en la ley electoral, la cual establece que cuando la cantidad de votos nulos supera la diferencia entre los principales contendientes se debe proceder a la revisión. Preciso que en caso de que no se acepte la revisión de voto por voto, cuentan con cuatro días hábiles para presentar los expedientes de las irregularidades del proceso, a fin de pedir la anulación de las elecciones. (MILENIO DIARIO, P. 11, POLÍTICA, REDACCIÓN)

ELECCIONES ESTATALES 2013

SALA GUADALAJARA

BAJA CALIFORNIA

DA PREP TRIUNFO A VEGA; DESCARTAN CONTEO ALTERNO PARA BAJA CALIFORNIA

Con 97.64% de las actas computadas, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en Baja California cerró anoche el conteo de la elección de gobernador, con una ventaja de 25 mil votos para Francisco Vega de Lamadrid, candidato de la coalición Unidos por Baja California (PAN-PRD-Nueva Alianza-PEBC). Sin embargo, dichos resultados no son oficiales debido al error registrado en el PREP. Al respecto, César Castro Bojórquez, presidente del Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Baja California (IEPCBC), negó que se vaya a instrumentar un PREP alterno o manual con las actas electorales, como lo dijo Fernando Castro Trenti, candidato de la coalición Compromiso por Baja California (PRI-PVEM). Ante las críticas por el funcionamiento del PREP, algunos consejeros habían planteado hacer el conteo de forma manual para tener certeza de las tendencias antes del miércoles, cuando inicia el cómputo formal de los paquetes. Sin embargo, la propuesta fue retirada al considerar que podía generar mayor incertidumbre al proceso electoral. El IEPCBC informó que realizará una auditoría a la empresa Proisi, encargada de la elaboración del Programa. (EL FINANCIERO.COM)

AFIRMA KIKO VEGA QUE GANÓ POR MÁS DE 60 MIL VOTOS

Francisco Vega de Lamadrid, candidato de la alianza Unidos por Baja California (PAN-PRD-Nueva Alianza-PEBC), manifestó su preocupación por la actuación del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Baja California (IEPCBC) y las fallas en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), aunque aseguró que cuenta con 90% de las actas que sustentan que ganó con una ventaja de 60 mil votos a Fernando Castro Trenti, candidato de la coalición Compromiso por Baja California (PRI-PVEM). En entrevista, el panista lamentó la actitud del abanderado priísta, y destacó que el tricolor debe responder por su negativa a reconocer los resultados, aun cuando también cuentan con las actas de cada una de las casillas. (MILENIO.COM)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

SE DEBE CONTAR CON ÁBACO: CASTRO TRENTI

Debido al error detectado en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), Fernando Castro Trenti, candidato de Compromiso por Baja California (PRI-PVEM) a la gubernatura, dijo que se perdió la certeza sobre las tendencias electorales, lo que obligará, como hace muchos años, a contar “a la antigüita” para conocer el resultado. “Ahora debemos cambiar la más avanzada laptop por un ábaco, tenemos que hacer todo manualito, a la antigüita”, dijo. (REFORMA.COM)

PAN Y PRD PIDEN QUE EL PRI RECONOZCA EL RESULTADO

La dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN) anunció que revisará el jueves su participación en el Pacto por México, ya que existe molestia en contra del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por no reconocer su derrota en Baja California y fomentar la violencia e ilegalidad durante los comicios. Cecilia Romero, secretaria general del blanquiazul, hizo un llamado a César Camacho, líder tricolor, a hacer gala de “hombría de bien”, ya que más allá de las fallas del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) ganaron la gubernatura por 25 mil votos, según las actas en poder del blanquiazul. Por su parte, Jesús Zambrano, líder nacional del PRD, pidió al PRI que acepte su derrota. Agregó que las presuntas fallas en el PREP parecen un regreso a la “caída del sistema”, por lo que adelantó que prepararon a un equipo de abogados para defender los resultados. (REFORMA; LA JORNADA)

CONSERVA REGISTRO MOVIMIENTO CIUDADANO

Integrantes y candidatos de Movimiento Ciudadano (MC) a los distintos puestos de elección popular en Tijuana, Baja California, dijeron estar satisfechos con los resultados de la elección, tanto en diputaciones como en regidurías, ya que la votación de 5% les permite mantener el registro como partido político. (UNIRADIOINFORMA.COM)

CHIHUAHUA

INCREMENTA NUEVA ALIANZA DIPUTADOS EN LA PRÓXIMA LEGISLATURA

César Tapia, diputado de Nueva Alianza en Chihuahua, manifestó que luego de las elecciones se incrementó el porcentaje de votación de su partido, por lo que se prevé que en la siguiente Legislatura pueda tener hasta cuatro legisladores de su fuerza política. A pesar de que en todo el estado 18 de los distritos fueron ganados por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y cuatro por el Partido Acción Nacional (PAN), los porcentajes de participación de Nueva Alianza se incrementaron, de 26 mil en la elección pasada a 30 mil en 2013. (OMNIA.COM)

DURANGO

GANA HIJA DE CANDIDATO ASESINADO EN SAN DIMAS

Con 94% del conteo computarizado, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en Durango dio la victoria en la contienda por la alcaldía de San Dimas a Movimiento Ciudadano (MC), con mil 107 votos, instituto que postuló a Alma Leticia Reyes, hija de Ricardo Reyes Zamudio, asesinado el pasado 1 de julio. (MILENIO.COM)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

EL PRD IMPUGNARÁ RESULTADOS EN CUATRO MUNICIPIOS DE DURANGO

Debido a las diversas irregularidades que se presentaron en los municipios de Topia, Nombre de Dios, Cuencame y San Juan de Guadalupe, Durango, durante el proceso electoral, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentará un recurso de impugnación ante los tribunales, informó Armando Yáñez Roacho, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) de este instituto político. (NOTICIAS GDL)

SINALOA

NIEGA GOBERNADOR "ELECCIÓN DE ESTADO" EN AHOME

Mario López Valdez, gobernador de Sinaloa, negó las acusaciones hechas por Edgardo Burgos Marentes, presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), de que el proceso electoral en Ahome fue una "elección de Estado", pues aseguró que en todo momento fue respetuoso de los tiempos y la legalidad electoral. (LÍNEA DIRECTA.COM)

SONORA

RECONOCE PAN VICTORIA DEL PRI EN CAJEME

El Partido Acción Nacional (PAN) reconoció la victoria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Cajeme, Sonora, y atribuyó la derrota al sentimentalismo que ocasionó la muerte del ex legislador Eduardo Castro Luque. Leobardo Vidal Tellechea, presidente del comité municipal del blanquiazul, también lamentó la baja participación ciudadana que se vivió en la elección del domingo. (EXPRESO.COM)

SALA MONTERREY

AGUASCALIENTES

ACUSA PAN RETENCIÓN DE MILITANTES

En Aguascalientes, el Partido Acción Nacional (PAN) denunció que tres de sus militantes fueron detenidos por la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) y hasta el momento, no conocen ni el motivo ni los cargos que les imputan. El diputado federal Rubén Camarillo calificó de arbitrarias las detenciones y responsabilizó de estas acciones al gobernador priísta Carlos Lozano de la Torre. (EL NORTE.COM)

COAHUILA

PIDE PAN DE TORREÓN EL CONTEO "VOTO POR VOTO"

Jesús de León Tello, candidato panista a la alcaldía de Torreón, en Coahuila, solicitó el conteo "voto por voto, casilla por casilla" al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila (IEPCC). Por su parte, quien lleva ventaja de acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el priísta Miguel Ángel Riquelme Solís, pidió respeto a los ciudadanos que lo eligieron y desechó cualquier preocupación sobre la inconformidad panista. Manifestó que se dieron situaciones extrañas en el conteo de las actas, pues se le otorgaron hasta tres votos al Partido Revolucionario Institucional (PRI), además de que la cantidad de votos anulados fue histórica. (NOTIMEX.COM)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

PIERDE SEIS MUNICIPIOS EL PRI EN COAHUILA

El mapa político de Coahuila se modificó con los resultados de la elección de alcaldes: el PRI y sus aliados llevaban ventaja en 27 municipios, y el PAN y sus alianzas alcanzaban nueve ayuntamientos. En Ocampo, Movimiento Ciudadano (MC) llevaba ventaja y en Parras de la Fuente el PVEM encabezaba el cómputo para mantener en su poder la alcaldía. De esta manera, el PRI habría perdido seis municipios de los 33 que gobierna actualmente, mientras que Acción Nacional habría obtenido un avance considerable en sus posiciones políticas con miras a las elecciones de diputados locales del próximo año. (ZÓCALO.COM)

Tamaulipas

VOTÓ 48% DE LOS ELECTORES EN TAMAULIPAS

El Instituto Electoral de Tamaulipas (IETAM) confirmó que la participación ciudadana fue de 48 por ciento. Jorge Luis Navarro Cantú, consejero presidente del IETAM, dijo que de acuerdo con los resultados preliminares, el Partido Acción Nacional (PAN) lleva la ventaja en ocho municipios y seis distritos electorales, mientras que el PRI, logró ganar 35 ayuntamientos y 16 distritos electorales. (HOY TAMAULIPAS)

ZACATECAS

LISTO TRIBUNAL ELECTORAL PARA RECIBIR QUEJAS

Quienes forman parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado (TEPJEZ) se encuentran listos para dar entrada a los recursos de inconformidad que pudieran presentar candidatos y partidos políticos, inconformes por el resultado de la votación del domingo 7 de julio. Miguel Gracia Riestra, presidente de este organismo, recordó que de acuerdo con la ley, este miércoles se tendrán que realizar los cómputos de la elección tanto de ayuntamiento como de diputado local, a efecto de que se proceda a la entrega de las constancias, de quienes en este caso hayan resultado triunfadores de la elección constitucional. (EL MAÑANA DE REYNOSA)

ABSTENCIONISMO DE 43% EN ZACATECAS: IEEZ

En la elección local celebrada ayer en Zacatecas se registró 57% de votación efectiva, por debajo de los 59 puntos que pretendía rebasar el Instituto Electoral del Estado (IEEZ). La consejera presidente del IEEZ, Leticia Catalina Soto Acosta, atribuyó la baja participación principalmente a las condiciones climatológicas, ante las intensas lluvias, no la inseguridad o temor de la gente. En la sesión del Consejo General del órgano electoral celebrada este lunes, se dio a conocer el avance del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que lleva un avance de 99 por ciento. (NTR ZACATECAS)

CANDIDATO INDEPENDIENTE GANA ALCALDÍA

Raúl de Luna Tovar se convirtió el domingo en el primer candidato independiente en ganar una alcaldía en Zacatecas. El ciudadano obtuvo el triunfo en la presidencia municipal de General Enrique Estrada sin postularse por ningún partido político. De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), De Luna Tovar obtuvo mil 378 votos, mientras que el candidato de la alianza PRD-PAN logró 921. (REFORMA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

DESCONOCE PT TRIUNFO DE BENJAMÍN MEDRANO EN FRESNILLO

La dirigencia estatal del Partido del Trabajo (PT) no reconoce los resultados electorales que le dan la ventaja al priísta Benjamín Medrano en la alcaldía en Fresnillo, por la presunta compra de votos, entrega de dádivas y violencia que promovió el tricolor. Geovanna Bañuelos de la Torre, dirigente estatal del PT, aseveró además que los resultados del Distrito XI, por el cual postularon a Enrique Laviada, son de apenas 500 votos de diferencia con respecto al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Ante ello, la también diputada local anunció que defenderán ese distrito para ganarlo. (NTR ZACATECAS)

SALA XALAPA

OAXACA

ARROJA PREP TRIUNFO DE PAN-PRD EN EL CONGRESO; PRI GANA LA CAPITAL

El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) informó que, con un avance de 96.43% de casillas computadas y una participación ciudadana general de 53.44 %, la alianza Unidos por el Desarrollo, que conforman los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), obtuvo 14 diputaciones, mientras que la coalición Compromiso por Oaxaca, de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) ganó 11. Respecto de los 153 municipios que se rigen por el sistema de partidos políticos, el tricolor recuperó la capital del estado, que actualmente gobierna el panista Luis Ugartechea Begué, por 825 votos sobre su más cercano competidor. En el Congreso local, el gobierno en el poder tendrá mayoría al ganar 14 de las 25 diputaciones en disputa. (PROCESO.COM)

IEEPCO REPORTA PAQUETES EXTRAVIADOS; FISCALÍA CONFIRMA QUEMA DE BOLETAS

El Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO) reportó que ocho paquetes electorales están extraviados y nueve son retenidos por pobladores. Respecto de las boletas y actas extraviadas, advirtió el órgano electoral, al parecer fueron quemadas por militantes del partido local Unidad Popular (PUP), aunque aclaró que no lo ha podido confirmar. Por su parte, la Fiscalía para la Atención de Delitos Electorales confirmó robo, destrucción y quema de boletas y papelería en al menos seis casillas del municipio de Loma Bonita, en la región de la Cuenca del Papaloapan, Oaxaca. De acuerdo con la fiscal Claudia Romo, los inconformes con los resultados electorales ingresaron durante la madrugada de este lunes a la sede del Consejo Electoral Municipal y quemaron la documentación. Informó que se ha integrado un total de 53 averiguaciones previas y se han levantado al menos 51 actas circunstanciadas. (REFORMA; MILENIO)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

QUINTANA ROO

DESCALIFICAN PAN Y PRD LA ELECCIÓN EN CANCÚN

Graciela Saldaña, candidata por la coalición PAN-PRD a la presidencia municipal de Benito Juárez (Cancún), Quintana Roo, agradeció el apoyo recibido durante la campaña electoral y descalificó la elección, afirmando que fue una "elección de Estado" por la intervención del gobernador de la entidad, la impasividad de la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) y de los medios de comunicación. A través de un comunicado, explicó que no hubo un árbitro neutral en el proceso electoral, ya que desde hace más de un año quedó claro que el Instituto Electoral de Quintana Roo (IEQROO), sería un órgano parcial, desde el tema de la redistribución, la negatividad ante la alianza, pasividad ante la intromisión del gobierno, parcialidad a favor del partido en el gobierno e irregularidades en el día de la elección. Por último, declaró que la baja participación en Quintana Roo, particularmente en Benito Juárez, fue el resultado de una política de intimidación desde el gobierno. Por todo lo anterior, afirmaron que fue un proceso electoral ilegal, ilegítimo, inmoral, inaceptable y violento. (PERIODISTAS QUINTANA ROO)

VERACRUZ

PRI Y PAN IMPUGNARÁN ELECCIONES EN VERACRUZ

Enrique Cambranis Torres, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Veracruz, anunció que de los 212 municipios, se impugnarán los resultados en 30. También se impugnarán los resultados de cuatro distritos, en los que los candidatos a diputados del blanquiazul habrían perdido en los comicios. "Los resultados están parejos y desde luego existe la certeza de una serie de inconsistencias que estamos seguros nos dará la ventaja", dijo Cambranis en conferencia de prensa. Por su parte, Erick Lagos Hernández, líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en dicha entidad, anunció también que impugnarán ante las instancias jurisdiccionales que correspondan el triunfo de Acción Nacional en 21 municipios, entre los que destaca Boca del Río. (DE PENÍNSULA A PENÍNSULA)

CUESTIONAN OPERATIVIDAD DE PREP EN VERACRUZ

En el seno del Consejo General del Instituto Electoral Veracruzano (IEV), los representantes de los partidos de oposición arremetieron en contra del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), al considerar que su operación fue sumamente deficiente, ya que a ciertas horas de la noche el programa "se cayó" completamente. El consejero electoral, Alfonso Ayala Sánchez, denunció que el PREP brindó elementos que confundieron a la ciudadanía, además que hubo una lentitud evidente en el flujo de la información. Como ejemplo puso que en la madrugada el PREP reportaba un avance de captura de 40% en muchos municipios, sin embargo, en la página se reflejó que se llevaba un avance del 10 por ciento. (EL UNIVERSAL.COM)

SITUACIÓN ACTUAL, "NI EN LAS ÉPOCAS MÁS OSCURAS": YUNES

Tras reivindicar su triunfo como candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Boca del Río, Veracruz, Miguel Ángel Yunes Márquez denunció que la situación que vive dicha entidad es tan grave, que no se asemeja ni a la de épocas más oscuras por las que ha pasado. Según el aspirante, el estado vivió los últimos comicios con un órgano electoral entregado a los intereses del gobierno local, el desvío y reparto millonario de recursos públicos para campañas, el uso político de las corporaciones policíacas, el acoso a los candidatos opositores, estrategias de guerra sucia y control sobre los medios de comunicación. (REFORMA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

PAN DENUNCIA VIOLENCIA POSTELECTORAL

En Tierra Blanca, Veracruz, un grupo de priístas armados con palos y armas de fuego tomó las instalaciones del Consejo Municipal del Instituto Electoral Veracruzano (IEV) y golpeó a algunos panistas que montaban guardia. "Llegaron a bordo de varios vehículos, con palos en las manos, y me informaron que algunos traían armas, eran más y llegaron muy agresivos, por lo que optamos por retirarnos, pues no queríamos caer en una provocación que derivara en algo peor", narró Rafael Mora, suplente del candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía. Los panistas aseguraron que ni la Policía estatal, ni el Ejército, ni la Marina atendieron a los llamados por la violencia. (REFORMA)

SALA DISTRITO FEDERAL

PUEBLA

DESPOJA PUEBLA UNIDA AL PRI DE TEZIUTLÁN, IZÚCAR Y ACATLÁN DE OSORIO

De acuerdo con el cómputo realizado por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) la coalición Puebla Unida (PAN-PRD-Nueva Alianza-Compromiso por Puebla) obtuvo el triunfo en las principales cabeceras municipales del interior del estado como San Pedro y San Andrés Cholula, Atlixco, Izúcar, Texmelucan, Acatlán, Huauchinango, Xicotepec, Zacapoaxtla, Teziutlán y Cuetzalan, mientras que 5 de Mayo (PRI-PVEM) se queda con Tehuacán, Huejotzingo, Ajalpan, Chignahuapan, Tepeaca y Serdán. En la capital poblana, el triunfo es para Antonio Gali Fayad de Puebla Unida con 51.65%, sobre Enrique Agüera Ibáñez, que alcanzó 40.31%, abanderado de 5 de Mayo. En este proceso el abstencionismo alcanzó el 55.5 por ciento. La coalición Puebla Unida y sus candidaturas comunes ganaron 22 de las 26 diputaciones locales de elección directa. (MUNICIPIOS PUEBLA)

PODRÍAN REPETIRSE VOTACIONES EN TRES MUNICIPIOS MÁS: IEE

Al igual que en Cuapiaxtla, donde debido a la no instalación de las casillas la elección tuvo que ser anulada, la consejera Olga Lazcano informó que en los municipios de Cuyoaco, Cañada Morelos y Cuatinchan también se corre el riesgo de repetir la jornada electoral, luego de diversos actos de violencia que se registraron durante la madrugada. Al reanudar la sesión permanente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), Lazcano informó que ya suman 176 incidentes derivados del proceso de votación de ayer, según los reportes de los representantes de partidos políticos. En el municipio de Cuyoaco un grupo de personas lanzó las boletas electorales al río generado así su destrucción, además de que agredieron a los funcionarios de casilla. En tanto, en Cañada Morelos personas inconformes robaron las urnas en las que se encontraban los votos pertenecientes a la elección de miembros de ayuntamiento y diputados. Mientras tanto, en Cuatinchan aproximadamente 600 individuos evitaron que las boletas fueran sacadas del Consejo Municipal amagando con quemarlas y con golpear a los consejeros, por lo que el material no pudo ser trasladado al Consejo Distrital. Lazcano Ponce también señaló que en Cuatlancingo una casilla fue tomada por supuestos simpatizantes de la coalición 5 de Mayo, y aunque esto no amerita la repetición de la votación en dicho municipio, sí pidió a las autoridades estar atentas ante la posibilidad de más brotes de violencia. (DIARIO CAMBIO)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 9 DE JULIO DE 2013

TLAXCALA

EXIGE PRD, RENUNCIA DE CONSEJEROS ELECTORALES

Por la falta de operación del Sistema de Acopio de Resultados de la Jornada Electoral (Sarje) y errores cometidos por funcionarios de casillas, el secretario general del Partido de la Revolución Democrática en Tlaxcala, Cristóbal Luna Luna, exigió la renuncia de los consejeros del Instituto Electoral de Tlaxcala (IET). El líder partidista se refirió la jornada electoral del domingo como una “descarada elección de Estado”, por la intensa presencia de trabajadores del gobierno local y de dependencias federales que operaron con recursos públicos la compra del voto. (E-CONSULTA)

A LOS TRIBUNALES SE IRÁ ELECCIÓN POR LA CAPITAL

La elección por la alcaldía de Tlaxcala se irá a los tribunales por el cúmulo de irregularidades que se vivieron antes y durante la jornada electoral del domingo, anunció el abanderado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a ese cargo, Francisco Hernández López, quien de esta manera dijo que no reconoce su derrota en las urnas. “No hay derrota aun hasta que se revise la parte legal. Hay elementos para impugnar y nos iremos a los tribunales”, advirtió en conferencia de prensa. Acusó el dispendio de recursos en la campaña en que incurrió el candidato del Partido Acción Nacional (PAN), Adolfo Escobar, pues cambió de propaganda hasta en tres ocasiones; el evidente gasto excesivo en el regalo de utilitarios y electrodomésticos en sus reuniones, así como el robo de tres mil boletas para la elección de la capital. (E-TLAXCALA.COM)

SALA TOLUCA

HIDALGO

PAN IMPUGNARÁ RESULTADOS EN IXMIQUILPAN

El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, adelantó que impugnarán el distrito de Ixmiquilpan por las anomalías registradas durante la jornada electoral. Reconoció que la derrota del blanquiazul en las elecciones del 7 de julio, obedece al cansancio que la ciudadanía tiene ante las cinco elecciones consecutivas que se han registrado en la entidad. (NOTIMEX.COM)

PRI REAFIRMA TRIUNFO EN HIDALGO

Al cierre del Programa de Resultados Preliminares (PREP) en Hidalgo, con 99.83% de las casillas computadas, el PRI reafirmó su triunfo en esta entidad al lograr vencer a la oposición en los 18 distritos electorales que se encontraban en disputa. De los 30 diputados, el tricolor contará con 17 (12 propios, tres en alianza y dos plurinominales). En tanto que la segunda fuerza será compartida con Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) con cuatro cada uno; sin embargo, este último tiene tres de mayoría y sólo una plurinominal; el tercer sitio para el PRD, con tres, y el PAN solamente dos, mientras que PT y MC no alcanzaron una sola curul. En esta coalición se registraron seis fórmulas, tres encabezadas por el tricolor y tres por el Partido Verde. De contar con una primera minoría en la actual legislatura donde el tricolor tiene 14 curules, para la siguiente que rinde protesta el 25 de septiembre, será mayoría al tener 17 diputaciones, 12 ganadas con candidatos propios, tres en alianza y dos plurinominales. (EL UNIVERSAL.COM)